

CENSO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA DEL AÑO 2001

Teruel es una de las provincias con más segundas residencias

El número de coches es inferior a la media, pero el mayor entre las capitales

M.J. ESTEBAN / Teruel
Teruel y Aragón se encuentran entre las provincias y comunidades autónomas españolas, respectivamente, donde un mayor número de hogares tiene disponibilidad de segunda vivienda, con un porcentaje del 17,7 y el 18,9% respectivamente, frente al 13,4% de media estatal, según el reciente Censo de Población y Vivienda del año 2001 elaborado por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

La proporción de hogares con disponibilidad de vehículo en la provincia esta muy ligeramente por debajo del promedio, el 67,5% en Teruel y 65,6% en Aragón frente al 68,3% en el total de España. Sin embargo, según el INE la ciudad (con un 77,8% de hogares que tienen vehículo) es la capital de España más motorizada con respecto a su población, seguida muy de cerca de Gerona.

Segunda residencia

El apartamento en la playa, la casa en el pueblo, el chalet, el piso en la capital... Los turolenses son propensos a invertir en una segunda vivienda, aspecto en el que sólo están por encima los censados en Castellón, Guadalajara, Zaragoza, Madrid, Valencia, Vizcaya y Soria.

La mayor proporción de hogares con disponibilidad de una segunda vivienda se



Ismael Ramón

El porcentaje de segundas residencias sólo es superior al de Teruel en siete provincias

da en pueblecitos muy pequeños como Maicas, Abejuela o Santa Cruz de Nogueras, que no alcanzan el centenar de vecinos. En una decena de ellos, también de reducido tamaño se registra la menor, pues no hay ninguno.

Vehículos

Al contrario, en la relación de hogares donde hay dispo-

nible algún vehículo, los principales municipios de la provincia -Andorra, Teruel y Alcañiz- se encuentran entre los más favorecidos; sin embargo la media provincial está un poco por debajo de la estatal.

Según el INE, hay un pueblo, Josa, donde ningún hogar cuenta con vehículo, aspecto que en el Ayuntamiento

to achacaron a un error pues, dijeron, aunque el municipio es pequeño (30 habitantes y 20 hogares en el censo de 2001) hay cinco o seis coches particulares. En general, los pueblos más pequeños son los menos motorizados, aunque hay excepciones notables como los casos de Alpeñés, Ababuj y Villanueva del Rebollar.

HOGARES CON SEGUNDA RESIDENCIA (España)

Provincia	Total
Castellón	21,1%
Guadalajara	20,2%
Zaragoza	20,1%
Madrid	19,8%
Valencia	19,7%
Vizcaya	19,5%
Soria	19,2%
Teruel	17,7%
Burgos	17,4%
Ceuta	17,0%
Murcia	16,1%
Alava	15,9%
Huesca	15,0%
Valladolid	14,8%
Salamanca	14,5%
Huelva	14,3%
Alicante	13,9%
Barcelona	13,4%
La Rioja	13,1%
Asturias	13,1%
Palencia	12,9%
Albacete	12,5%
Granada	12,2%
Almería	12,1%
León	11,9%
Navarra	11,7%
Lleida	11,4%
Melilla	11,4%
Sevilla	11,3%
Ourense	11,3%
Segovia	11,2%
Tarragona	10,9%
Baleares	10,8%
Guipúzcoa	10,7%
Cuenca	10,7%
Ávila	10,2%
A Coruña	9,8%
Lugo	9,7%
Zamora	9,6%
Toledo	8,9%
Cantabria	8,7%
Córdoba	8,6%
Cáceres	8,6%
Girona	8,2%
Pontevedra	8,0%
Málaga	7,9%
Jaén	7,9%
Las Palmas	7,0%
S.C. Tenerife	6,9%
Badajoz	6,9%
Ciudad Real	6,9%
Cádiz	6,5%
ESPAÑA	13,4%

FUENTE: INE

HOGARES CON DISPONIBILIDAD DE SEGUNDA VIVIENDA - AÑO 2001 (Municipios con más de 1.000 habitantes)			
Municipio	Censo	Hogares	Con 2ª.vivienda
Albarracín	1.050	367	32,2%
Andorra	7.816	2.624	30,0%
Montalbán	1.538	552	24,3%
Utrillas	3.178	1.099	22,5%
Alcorisa	3.339	1.171	21,1%
Teruel	31.158	10.838	21,0%
La Puebla de H.	1.046	411	20,9%
Escucha	1.090	372	18,8%
Calamocha	4.040	1.606	17,9%
Calaceite	1.153	454	16,1%
Más de las M.	1.432	517	14,5%
Calanda	3.474	1.234	14,2%
Alcañiz	13.431	4.721	14,0%
Sarrión	1.017	410	12,2%
Mora de R.	1.359	539	11,9%
Cella	2.825	1.086	11,7%
Monreal del C.	2.343	877	10,7%
Híjar	1.928	757	8,6%
Albalate del A.	2.185	840	6,1%
Valderrobres	1.945	743	5,4%
Santa Eulalia	1.132	492	2,2%
PROVINCIA			17,7%
ARAGÓN			18,9%
ESPAÑA			13,4%

FUENTE: INE

ID. DE VEHÍCULO AÑO 2001 (Más de 1.000 h.)	
Municipio	Con vehículo
Andorra	77,8%
Teruel	77,7%
Alcañiz	75,0%
Alcorisa	72,6%
Calanda	71,5%
Más de las M.	71,2%
Escucha	71,0%
Utrillas	69,0%
Albarracín	68,9%
Valderrobres	68,6%
Calaceite	67,2%
Cella	66,7%
Calamocha	65,1%
Mora de R.	64,4%
Montalbán	63,0%
Monreal del C.	62,8%
Albalate del A.	62,0%
Híjar	61,2%
Sarrión	60,7%
Santa Eulalia	58,5%
Puebla de H.	56,0%
PROVINCIA	67,5%
ARAGÓN	65,6%
ESPAÑA	68,3%

FUENTE: INE

MAYOR NÚMERO DE HOGARES CON SEGUNDA RESIDENCIA	
Municipio	Total
Maicas	83,9%
Abejuela	62,5%
S.C. Nogueras	58,8%
Torrecilla R.	56,0%
Josa	55,0%
Monforte M.	54,3%
Peracense	50,9%
Castejón T.	48,8%
Torres de A.	47,0%
Cucalón	46,9%
Obón	46,2%
Jabaloyas	42,9%
Plou	42,3%
Galve	41,5%
Arcos de las S.	40,0%
Frías de A.	40,0%
Cubla	39,1%
Cantavieja	38,4%
Torre los N.	38,2%
Cabra de M.	38,1%
Cortes de A.	38,0%
PROVINCIA	17,7%
ARAGÓN	18,9%
ESPAÑA	13,4%

FUENTE: INE

MAYOR NÚMERO DE HOGARES CON VEHÍCULO PROPIO	
Municipio	Total
Alpeñés	83,3%
Ababuj	82,4%
Villanueva R.	78,9%
Andorra	77,8%
Teruel	77,7%
Celadas	77,7%
Arens de Ll.	76,8%
Cantavieja	76,0%
Alcaine	75,6%
Alcañiz	75,0%
La Zoma	75,0%
Cabra de M.	73,8%
Galve	73,6%
Cuevas de A.	73,0%
Cretas	72,9%
La Portellada	72,8%
Foz Calanda	72,7%
Alcorisa	72,6%
Calanda	71,5%
Cañada V.	71,4%
Veguillas S.	71,4%
PROVINCIA	67,5%
ARAGÓN	65,6%
ESPAÑA	68,3%

FUENTE: INE